
- 1 -

あ き る 野 市 教 育 委 員 会 第 ２ 回 臨 時 会 会 議 録

１ 開 催 日 令和元年１１月１２日（火）

２ 開 催 時 刻 午後６時００分

３ 終 了 時 刻 午後６時１８分

４ 場 所 あきる野市役所本庁舎 ５階 ５０３会議室

５ 日 程 日程第１ 議案第１９号 令和元年度あきる野市教育委員会所管予

算（第３号補正）について

日程第２ 議案第２０号 あきる野市体育施設の指定管理者の指定

について

６ 出 席 委 員 教 育 長 私 市 豊

委 員 丹 治 充

委 員 坂 谷 充 孝

７ 欠 席 委 員 教育長職務代理者 田野倉 美 保

委 員 小 西 フミ子

８ 事務局出席者 教 育 部 長 佐 藤 幸 広

指 導 担 当 部 長 鈴 木 裕 行

生涯学習担当部長 松 島 満

教 育 総 務 課 長 鈴 木 将 裕

教育施設担当課長 岩 﨑 徹

学 校 給 食 課 長 山 本 匡 俊

指 導 担 当 課 長 間 嶋 健

生涯学習推進課長 吉 岡 賢

スポーツ推進課長 長谷川 美 樹

図 書 館 長 紺 藤 修 子

指 導 主 事 大 道 雅 士

９ 事務局欠席者 指 導 主 事 宇佐美 拓 郎
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開会宣言 午後６時００分

教育長（私市 豊君）

皆さん、こんばんは。立冬を過ぎまして、本当にすっかり日が落ちるのが早くなりました。

市の臨時議会への議案提出のために、本日この夜間の臨時の教育委員会になりました。委

員の皆様にはご出席をいただきまして、本当にありがとうございます。よろしくご審議の

ほどお願いをしたいと思います。

ただいまから、あきる野市教育委員会第２回臨時会を開催いたします。

本日は、田野倉教育委員及び小西教育委員が欠席しておりますが、地方教育行政の組織

及び運営に関する法律第１４条第３項に規定する定足数に達しておりますので、会議は成

立しております。

なお、事務局は宇佐美指導主事が欠席しております。

それでは、議事日程に従って会議を進めたいと思います。

まず、議事録署名委員の指名については、丹治委員と坂谷委員を指名します。

それでは、議事に入ります。

日程第１ 議案第１９号令和元年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号補正）につ

いてを上程します。

説明を教育部長にお願いします。

教育部長（佐藤幸広君）

それでは、議案第１９号令和元年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号補正）につい

て、ご説明をさせていただきます。

提案理由でございますが、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条の規定に

より、令和元年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号補正）について、委員会の意見を

求めるものでございます。

学校教育関係は私から、生涯学習関係は生涯学習担当部長から説明をいたしますので、

よろしくお願いいたします。

これからご説明させていただきます補正予算でございますが、あきる野市におきまして

も大きな被害が発生しました台風19号によって、被害のあった学校施設や社会教育施設の

修繕、備品の修理や樹木の剪定など、早急に対応する必要があるため、予算の補正をするも

のでございます。

Ａ４横の令和元年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号補正）となっている一覧表

をごらんいただきたいと思います。１０教育費、０２小学校費、０１学校管理費、小学校維

持管理一括経費５９１万９，０００円のうち、５７６万７，０００円は、東秋留小、西秋留

小、屋城小、前田小、増戸小及び五日市小の各小学校の校舎や体育館の雨漏り関係の修繕料

でございます。同じく小学校維持管理一括経費の樹木剪定料１５万２，０００円ですが、東

秋留小学校の折れた桜の枝の剪定に係る委託料でございます。また、０４学校整備費、小学

校整備事業経費のその他整備工事２９万７，０００円は、南秋留小学校の屋上のフェンス

を復旧するための工事費でございます。

次に、０３中学校費でございます。０１学校管理費、中学校維持管理一括経費の修繕料
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９５万７，０００円は、東中学校、西中学校及び増戸中学校の校舎や体育館の雨漏り関係の

修繕でございます。

学校教育関係の説明は以上でございます。

教育長（私市 豊君）

生涯学習担当部長。

生涯学習担当部長（松島 満君）

続きまして、生涯学習関係の説明をさせていただきます。

１０教育費、０４社会教育費、０５図書館費の補正額１１万円につきましては、図書館の

所管いたします中央図書館維持管理経費の修繕料の増額でございます。内訳としましては、

台風１９号に伴う暴風雨で中央図書館の地下駐輪場に設置しております防犯カメラ１台の

内部に水が浸入し、使用できなくなったことから修繕をするための経費でございます。

次に同じく１０教育費、０５保健体育費、０２体育施設費の補正額２１万円につきまし

ては、スポーツ推進課が所管いたします運動場等維持管理経費の修繕料の増額でございま

す。内訳としましては、同じく台風１９号により水没いたしました小和田グラウンドの整

備用トラクター１台、草刈り機２台、刈り払い機３台の修理、点検を行うための経費でござ

います。

説明は以上になります。よろしくご審議のほどお願いいたします。

教育長（私市 豊君）

説明が終わりました。

これから質疑に入ります。

何か質問等がございましたらお願いをいたします。

丹治委員。

委員（丹治 充君）

台風１９号においては、避難された皆様は、大変な思いをされていると思います。一日も

早い回復がなされるよう祈念しているわけですけれども、一方で、学校においても雨漏り

が指摘されているという点では、この雨漏りについては学校から管理職あるいはそのほか

の教職員等が確認した中での雨漏りなのでしょうか。それに対して、教育委員会ではどの

ような確認がなされていたのでしょうか。その辺いかがでしょう。

教育長（私市 豊君）

教育施設担当課長。

教育施設担当課長（岩﨑 徹君）

お答えいたします。

台風等の災害が予想される場合には、あらかじめ前日等から学校へ指導担当や施設担当

なりから学校へ通知を出しまして、被害があるような場合には災害があった翌日の、例え

ば９時や９時半までに連絡をもらいたいと通知をしているものですから、恐らく管理職、

校長先生、副校長先生が点検をして、被害のあった部分を連絡をしてきていることになる

と思います。連絡があったものにつきまして、施設担当の教育施設係が、連絡をいただいた

管理職、例えば副校長先生と現場を立ち会いまして確認をします。それから見積もりのた

めに業者を呼びまして、状況を説明して予算金額を出してもらう、そういう手はずになっ



- 4 -

ております。

以上でございます。

教育長（私市 豊君）

丹治委員。

委員（丹治 充君）

１９号が通過した後、何時間も雨が降っていましたね。台風の場合には雨漏りの場所を

特定するのが非常に難しいのではないかと思いますけれども、そういった点では大体前回

の確認箇所と一致したような形になっているのですか。

教育長（私市 豊君）

教育施設担当課長。

教育施設担当課長（岩﨑 徹君）

お答えします。

今回雨台風ということと、低気圧による大雨によるところで、主に雨漏りが外壁から漏

っているようなところが多くございました。その場合には近くで漏っているところが見え

ます。例えばひびが入って、そこから雨が浸入してくるところが多かったものですから、ほ

とんどの場合に特定できたことになっております。

以上でございます。

教育長（私市 豊君）

丹治委員。

委員（丹治 充君）

２点目お願いします。スポーツ推進課ですけれども、小和田のグラウンドが水没してし

まったということで、トラクターの修繕はよくわかりますけれども、この復旧に向けた作

業はかなり大変な状況が伴うのではないかと思います。ある県では河川敷の市の施設等が

復旧にはお金がかかるということで、もう直さないというような自治体も今現在出ている

わけですけども、本市としてはこの辺はどのように考えられておりますか。

教育長（私市 豊君）

スポーツ推進課長。

スポーツ推進課長（長谷川美樹君）

お答えいたします。

本市においては、現在その復旧のための工事にどのくらいかかるかというところで、復

旧に向けた見積もりをとり、都市災害復旧事業国庫補助金等情報も収集して、東京都を経

由して国土交通省に被害状況等の報告をしたところでございます。そういったところで、

復旧に向けた作業を今現在スポーツ推進課では行っているところでございます。

以上でございます。

教育長（私市 豊君）

よろしいですか。

委員（丹治 充君）

結構です。

教育長（私市 豊君）
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坂谷委員。

委員（坂谷充孝君）

では、１つお伺いします。１９号であきる野市内でも被災された方がいて、お見舞い申し

上げるところで、早いく復旧できればいいなと思っておるところです。この中で南秋留小

学校の屋上フェンスの復旧工事とありますが、屋上のフェンスがどのようになったのか、

教えていただけますか。

教育長（私市 豊君）

教育施設担当課長。

教育施設担当課長（岩﨑 徹君）

お答えいたします。

屋上のフェンスですが、屋上の床にコンクリートの基礎を置きまして、そこにパイプを

立ててフェンスを張っている状況です。その基礎の部分がかなり老朽化をしていたようで

す。今回台風でということですが、それがぐずぐずになってしまって、雨や風によってコン

クリートが崩れ出してきてしまっている状況になっているものですから、今回補修をする

ことになっております。

以上です。

教育長（私市 豊君）

坂谷委員。

委員（坂谷充孝君）

ありがとうございます。他の地域でも屋上やフェンス等の倒壊からの飛散で人や物に当

たってという事故が起こっておりますので、そういった事故につながらなかったのは幸い

かなと思います。そういった部分が老朽化しているということは、１日でぐずぐすになる

とは余り考えられないのかなと思いますので、普段からの点検管理をしっかりするべきだ

なとまず思います。その上で、基礎を置いてフェンスということですけれども、今回のよう

なかなり大きな台風といったものでずれたり飛んでしまう恐れのないようにしていただき

たいなと思うのと、他校でも恐らくフェンス等があると思いますので、そういったものに

ついての点検をしっかりやっていただきたいなと思います。

以上です。

教育長（私市 豊君）

答えはよろしいですか。

委員（坂谷充孝君）

その部分について、点検等についてどのようにお考えか、お聞かせください。

教育長（私市 豊君）

教育施設担当課長。

教育施設担当課長（岩﨑 徹君）

お答えいたします。

去年の台風は風の台風で、かなり屋上フェンスが倒れてしまったということがあったも

のですから、その際に復旧するときに単管パイプ等使いまして、倒れないような措置はさ

せてもらってありました。それから、屋上のフェンスに学校の看板等を設置してあるので
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すが、それもかなり経年はしている状況があったものですから、心配で、台風が近づいてく

る何日か前に全て点検をしまして、具合の悪いところは補強等を職員にやってもらったと

いう状況があります。去年のようなことがないようにと、今回早く対応させていただきま

した。

以上でございます。

教育長（私市 豊君）

よろしいですか。

坂谷委員。

委員（坂谷充孝君）

ありがとうございます。点検はしたところであったけれども、やはり南秋留小の屋上フ

ェンスがそういった状況であったということですね。ですから、今回を経て再度点検をす

る必要があると思いますので、点検をよろしくお願いいたします。

教育長（私市 豊君）

ほかによろしいですか。

《なし》

教育長（私市 豊君）

それでは、質問等がないようですので、質疑を終了いたします。

日程第１ 議案第１９号令和元年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号補正）につ

いては、原案のとおり承認することに異議ございませんか。

《異議なし》

教育長（私市 豊君）

異議なしと認めます。

日程第１ 議案第１９号令和元年度あきる野市教育委員会所管予算（第３号補正）につ

いては、原案のとおり承認されました。

続きまして、日程第２ 議案第２０号あきる野市体育施設の指定管理者の指定について

を上程します。

説明を生涯学習担当部長、お願いいたします。

生涯学習担当部長（松島 満君）

議案第２０号あきる野市体育施設の指定管理者の指定について、ご説明をさせていただ

きます。

提案理由でございます。あきる野市公の施設に係る指定管理者の指定手続等に関する条

例第４条第１項の規定により、教育委員会１０月定例会におきまして、あきる野市体育施

設（市民プール）の指定管理者の候補者として選定いたしましたシンコースポーツ・アズビ

ル共同事業体について、同条例第５条第１項の規定により指定管理者に指定したいので、

地方自治法第２４４条の２第６項の規定により、令和元年あきる野市議会第１回定例会１

２月定例会議に上程するため、委員会の承認を求めるものでございます。

説明は以上になります。よろしくご審議のほどお願いいたします。

教育長（私市 豊君）

説明が終わりました。
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これから質疑に入ります。

何か質問等がございましたらお願いをいたします。よろしいですか。

《なし》

教育長（私市 豊君）

質問等がないようですので、これで質疑を終了いたします。

日程第２ 議案第２０号あきる野市体育施設の指定管理者の指定については、原案のと

おり承認することに異議ございませんか。

《異議なし》

教育長（私市 豊君）

異議なしと認めます。

日程第２ 議案第２０号あきる野市体育施設の指定管理者の指定については、原案のと

おり承認されました。

以上をもちまして、本日の議事日程は終了しました。

ほかに何かございますか。

《なし》

教育長（私市 豊君）

なければ、以上をもちまして、閉会といたします。ありがとうございました。

閉会宣言 午後６時１８分


